

ANTWORT

AUF AKTUELLE FRAGEN

Warum wächst die führende Rolle der Partei und der Arbeiterklasse?

Auf dem VII. Parteitag wurde die Perspektive für alle Bereiche des gesellschaftlichen Lebens festgelegt und die Richtung für die weitere Entwicklung der sozialistischen Gesellschaftsordnung in der DDR beschlossen. Ausgehend von dieser marxistisch-leninisti-

schen Analyse und Prognose, die auf der Verallgemeinerung der reichen Erfahrungen unserer Partei und der Bruderparteien beruht, wurde die wachsende Rolle der Partei für den vor uns liegenden Abschnitt der gesellschaftlichen Entwicklung charakterisiert.

Die Verantwortung der Partei erhöht sich

Die Gestaltung des gesellschaftlichen Systems des Sozialismus in der DDR ist ein qualitativ neuer Abschnitt auf unserem sozialistischen Wege. Daraus ergibt sich objektiv, daß unsere Partei als Führerin der fortschrittlichsten Klasse und ihrer Verbündeten in eine neue Etappe ihrer Entwicklung eintritt. In dieser neuen Etappe der Entwicklung der Partei erhöht sich ihre Verantwortung. Mit den Beschlüssen des VII. Parteitages wurde die Strategie und Taktik der Partei für den historisch neuen Abschnitt bis zur Vollendung des Sozialismus in der DDR festgelegt. Die Partei zeigt mit dieser marxistisch-leninistischen Prognose der Arbeiterklasse und der ganzen Bevölkerung Ziel

und Weg der gesellschaftlichen Entwicklung in der DDR.

Daraus ergeben sich für die Parteiorgane die Möglichkeit und Notwendigkeit der langfristigen Planung der Parteiarbeit zur sachkundigen Führung der Werktätigen bei der Erfüllung der Parteibeschlüsse. Ein wichtiger Faktor dabei ist die weitere Entwicklung des engen Bündnisses der Arbeiterklasse mit den Genossenschaftsbauern, den Angehörigen der Intelligenz und allen anderen Werktätigen. Diese Bündnispolitik gestaltet die Partei unter Berücksichtigung der Veränderungen, die sich in den Klassen und Schichten vollzogen haben und weiter vollziehen, wie das der VII. Parteitag herausarbeitete.

Da die Rolle der Volksmassen und der sozialistischen Kollektive, ihr Einfluß auf den Verlauf der gesellschaftlichen Entwicklung zunehmen, erhöhen sich die Anforderungen an die politisch-ideologische Arbeit der Partei. Dabei konzentrieren sie sich auf die Herausbildung sozialistischer Persönlichkeit durch die Vertiefung des sozialistischen Bewußtseins in der Arbeiterklasse und bei allen Werktätigen.

Die Züge des sozialistischen Staatsbürgers im neuen Abschnitt der gesellschaftlichen Entwicklung werden bestimmt durch seine Überzeugung von der Sieghaftigkeit des Sozialismus, durch sein hohes factisches und geistig-kulturelles Niveau und sein ausgeprägtes Verantwortungsbewußtsein für alle Belange seines Betriebes und seines sozialistischen Staates.

Ausgehend vom ökonomischen System des Sozialismus macht die Meisterung der wissenschaftlich-technischen Revolution, die Schaffung einer effektiven Struktur der Volkswirtschaft und die Lösung der komplizierten Probleme der komplexen sozialistischen Rationalisierung eine höhere Qualität, neue Formen und Methoden der Einbeziehung der Werktätigen in die Planung und Leitung dieser gesellschaftlichen Prozesse notwendig.

Darum ist die Weiterentwicklung der sozialistischen Demokratie eine entscheidende Seite